

bras du président de l'« union » qui, d'un mot, le prive de son travail et le livre à la misère.

C'est avec cela qu'on fait les révolutions. « Ote-toi de là que je m'y mette ! » c'est le cri du jour. Les idées de '89 ont été semées par le monde. La récolte commence, et tout fait prévoir qu'elle sera abondante.

On a d'abord inventé la démocratie pour plaire aux peuples qu'on avait affamés d'indépendance. Tous les hommes sont égaux devant l'Etat. Chaque individu fait l'Etat, puisque chacun contribue par son vote à la formation du gouvernement. Et le suffrage universel est venu pour faire dire avec orgueil au va-nu-pieds : « Moi, je suis autant que mon voisin le millionnaire. Pourquoi donc est-ce lui qui possède et non pas moi ? »

On ne joue pas avec le feu. La Révolution avait promis aux peuples l'égalité. Elle a cru la leur donner en leur donnant la république. Erreur ! Il restait encore une aristocratie, celle de l'argent. Il faut que celle-ci disparaisse comme l'autre. Le peuple est logique, terriblement logique. La démocratie *politique* n'est qu'une dérision sans la démocratie *économique*, disent les socialistes.

Quand on songe que des millions d'hommes sont imbus de ces doctrines et travaillent à les mettre en pratique dans les sociétés d'aujourd'hui, on peut s'attendre à tout.

Le monde court certainement à une catastrophe sociale. Aujourd'hui c'est la France, demain ce sera les Etats-Unis. Dieu seul peut arrêter cette poussée épouvantable de bas en haut qui est en train de bouleverser la société.

« Nous voulons en finir, dit l'*Appeal to Reason*, avec le capital. Il nous faut à tout prix substituer la propriété collective à la propriété privée ! » Propriété collective ! Quelle absurdité ! Le matin, les parts de richesse sont égales ; le soir, mon voisin, qui est deux fois plus intelligent ou plus fort que moi, a doublé la sienne.

Mais il est inutile de raisonner. Celui qui ne possède pas veut posséder. Voilà tout. L'esprit de foi n'est plus là. On a biffé Dieu de la société sous prétexte qu'il la gênait. On a tué la société en lui enlevant son principe de vie, l'autorité.

*Omnis potestas a Deo.* De quel droit celui-ci vient-il me